

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 4 DE MAYO DE 2013

CONSEJEROS RESPALDAN TRANSFORMAR AL IFE

María Marván y Francisco Guerrero, consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), coincidieron en que es buena y viable la propuesta de crear un Instituto Nacional Electoral (INE) que organice todas las elecciones del país, pero alertaron que esta propuesta requiere de una “reingeniería total” del sistema electoral mexicano. En entrevistas por separado, Marván y Guerrero sugirieron que la iniciativa pueda ser discutida a nivel nacional, e incluso se lleven a cabo foros con la sociedad civil, expertos y gobernadores, con el objetivo de definir si se puede lograr un consenso. También pidieron conocer si el INE está pensado para las elecciones intermedias de 2015 o para las presidenciales de 2018. Marván Laborde dijo que el cambio del IFE a un INE tiene que ser muy bien pensado y articulado, donde se respete el pacto federal y al mismo tiempo se le dé vida a una organización que resulte funcional y resuelva los problemas que algunos de los partidos han planteado. Por su parte, Guerrero dijo que esa propuesta requiere una “cirugía mayor” al modelo electoral, que implica cambios muy profundos, porque desaparecería a los institutos electorales locales y tendrían que modificarse elementos jurídicos y se debería entonces construir un Código Electoral e implica la construcción de consensos muy extensos. (EL UNIVERSAL, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ)

GUERRERO

FRENAN PAGOS A MAESTROS DE GUERRERO Y LIBERAN A DETENIDOS

La Secretaría de Educación en Guerrero (SEG) retuvo la última quincena de abril a más de mil 100 maestros, integrantes del movimiento de protesta de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG), informando que con esa decisión se cumple con una obligación que la ley marca. Silvia Romero Suárez, titular de la SEG, aclaró que la retención de salarios no está en negociación, pero que si los maestros paristas deciden dejar sus manifestaciones y presentan un plan de recuperación de clases, pudiera darse la posibilidad, “pero tampoco lo estoy aseverando”. Refirió que 95% de las escuelas en Guerrero están abiertas, sólo 227, principalmente de la Montaña Alta, siguen cerradas. Por otro lado, la tarde de ayer, un día después de haber sido detenidos, los cuatro maestros integrantes de la CETEG fueron liberados por un “acuerdo” entre la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y el gobierno federal. La Procuraduría General de Justicia de Guerrero (PGJEG) informó el día de su detención que se les investigaba como presuntos responsables de la comisión de los delitos de sedición, motín, terrorismo y daños en diversos eventos durante el conflicto magisterial. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 12, ALBERTO MORALES, ADRIANA COVARRUBIAS Y JUAN CERVANTES)

MICHOACÁN

DANONE Y SABA HUYEN DE MICHOACÁN

Danone y el grupo farmacéutico Saba se fueron de Michoacán por motivos de inseguridad y trasladaron sus sedes a Querétaro y Jalisco, respectivamente. Lo anterior fue confirmado por Ricardo Martínez, secretario de Desarrollo Económico (Sedeco) de Michoacán. Al referirse a que “las condiciones que aquí se viven” fueron las que detonaron la salida de esas dos empresas, el funcionario estatal también alertó que corren el riesgo de perder a profesionistas talentosos e inversionistas futuros. Danone y Saba no han sido las únicas compañías con problemas de inseguridad, en mayo del año pasado diez vehículos y tres bodegas de la empresa Sabritas fueron atacados e incendiados en diversos municipios de Michoacán y Guanajuato. Además, hace una semana, normalistas secuestraron autobuses de pasajeros y vehículos de autotransporte, causando daños a diversas empresas locales. (EXCÉLSIOR, P. 1, MIGUEL GARCÍA TINOCO)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 4 DE MAYO DE 2013

TRANSPARENCIA, PIEZA FUNDAMENTAL EN LA IMPARTICIÓN DE LA JUSTICIA ELECTORAL: NAVA GOMAR

La transparencia es pieza fundamental en la impartición de la justicia electoral y un elemento indispensable para que la ciudadanía confíe en las instituciones que tienen esta encomienda, aseguró el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Salvador Nava Gomar. Durante una conferencia magistral ofrecida en el David Rockefeller Center for Latin American Studies, de la Universidad de Harvard, ante alumnos de esta casa de estudios, del Massachusetts Institute of Technology y de la Universidad de Tufts, entre otras instituciones de educación superior de Estados Unidos, el magistrado afirmó que en el pasado Proceso Electoral Federal en México el trabajo del TEPJF garantizó la protección de los derechos político-electorales de los ciudadanos. Señaló que la transparencia con la que se condujo el máximo órgano jurisdiccional del país en materia electoral fue determinante, pues además de que sus sentencias son colocadas en el portal oficial horas después de las sesiones públicas del Pleno, durante la elección de 2012 también se hicieron públicos todos los acuerdos tomados por los magistrados. Nava Gomar es el primer magistrado del Tribunal Electoral invitado por la Asociación de Alumnos Mexicanos de la Universidad de Harvard, para impartir una conferencia magistral dentro del foro "Moving México Forward", en el que han participado ex presidentes, secretarios de Estado, legisladores y destacados académicos mexicanos. En su intervención, el magistrado habló sobre el proceso de calificación de la elección presidencial 2012 en México, del trabajo que desarrolló el Tribunal Electoral, como institución, y de la Comisión Calificadora, de la cual formó parte junto con los magistrados Flavio Galván Rivera y Constancio Carrasco Daza. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; CRITICA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; LA VOZ DE MICHOACÁN.COM, REDACCIÓN; LA CRÓNICA.COM, REDACCIÓN)

OPOSITORES A PRI RECHAZAN NOMBRAR CONSEJERO EN IFE

Las bancadas de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados llamaron al Partido Revolucionario Institucional (PRI) a desistir en su propósito de nombrar "a la brevedad" al consejero que falta en el Instituto Federal Electoral (IFE), y reiteraron su oposición a que se tome esa decisión antes de octubre próximo, cuando concluyen funciones cuatro integrantes del Consejo General. El PRI dio cuenta de que estudia la formulación de un recurso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), instancia a la que alguno de los diputados federales o un grupo de ellos solicitaría la protección de su derecho a elegir consejero electoral. Al respecto, Fernando Rodríguez Doval, legislador panista, dijo que el Tribunal se equivocaría al confundir una cuestión política, como lo es sumar dos terceras partes del Pleno para que sea válida la elección de un consejero electoral, con una consideración jurídica, que en efecto es la materia de los magistrados. Por su parte, Fernando Zárate Salgado, legislador perredista, advirtió que su bancada no permitirá que el Tribunal obligue a otro poder, el Legislativo, a nombrar a un consejero que beneficie a los priístas. "Somos un poder soberano, y defenderemos esa calidad", consideró. (EL UNIVERSAL, P. 8, NACIONAL, JUAN ARVIZU)

SE PERfila RAÚL FLORES COMO DIRIGENTE DEL PRD EN EL DISTRITO FEDERAL

Bajo el consenso de las diversas corrientes, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) perfilaba a Raúl Flores como el nuevo dirigente del partido en el Distrito Federal y a Enrique Vargas Anaya como secretario general. De acuerdo con Alejandro Sánchez Camacho, secretario General del PRD nacional, aunque las diversas corrientes perredistas ya habían logrado algunos consensos, las negociaciones se mantenían en torno al reparto de las carteras. De mantenerse firme el acuerdo, será el Bloque Progresista, afín a Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, quien se quede con la presidencia del partido. Desde 2009 la presidencia del PRD-DF se mantenía a cargo de Manuel Oropeza, a pesar de que en el 2011 el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó la renovación de la dirigencia. El último intento que realizó el partido para elegir a un nuevo presidente se registró en noviembre del año pasado; sin embargo, la falta de acuerdos reventó el Consejo Estatal y fue pospuesto hasta ayer. (EL UNIVERSAL, P. 1, METRÓPOLI, REDACCIÓN)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 4 DE MAYO DE 2013

PRI NO SE SALDRÁ DEL CAMINO LEGAL: AGUILAR SOLÍS

Samuel Aguilar Solís, secretario nacional de Acción Electoral del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que dicho instituto político no desviará su camino de fincar paso a paso su triunfo electoral el próximo 7 de julio sin salirse de la legalidad. Al inaugurar el Curso Regional de Actualización en Derecho Electoral "Legalidad Electoral 2013" que se realiza en Pachuca, Hidalgo, con la participación de abogados de esa entidad así como de Oaxaca, Puebla y Tlaxcala, destacó que paso a paso y apegado a la legalidad, el PRI construye de manera sólida su triunfo. En dicho curso participaron Marcos del Rosario Rodríguez, jefe de la Unidad de Investigación del Centro de Capacitación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del PRI en Hidalgo, entre otras personalidades. (OVACIONES, P. 5, NACIONAL, ARMANDO NAVARRETE; UNOMÁSUNO, P. 7, NACIONAL, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 8, NACIONAL, REDACCIÓN)

EL IEE-CAMPECHE DENUNCIA ANTE LA PGR A FUNCIONARIOS DEL IFE DE QR

Jesús Antonio Sabido Góngora, presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Campeche (IEEC), presentó ante la Procuraduría General de la República (PGR) una denuncia penal en contra de funcionarios del Registro Federal de Electores (RFE) y del Instituto Federal Electoral (IFE) de Quintana Roo, por inscribir y entregar credenciales de elector a habitantes de 16 comunidades campechanas a fin de que puedan votar en los comicios del 7 julio, cuando se renovarán 10 ayuntamientos y 25 diputados quintanarroenses. En la delegación de la PGR, Sabido Góngora refirió que la demanda va "en contra de quien o quienes resulten responsables de la comisión de delitos electorales", pero explicó que Ricardo de la Rosa Ruiz, vocal del RFE, y Juan Álvaro Martínez Lozano, vocal ejecutivo del IFE, deliberadamente convocaron a los ciudadanos del municipio de Calakmul, Campeche, y los registraron como electores de Quintana Roo. El 30 de enero pasado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó un acuerdo del Instituto Electoral de Quintana Roo (IEQROO) mediante el cual éste aprobó, el 24 de julio de 2012, una redistribución electoral que incluía poblaciones de Campeche. (LA JORNADA, P. 28, LORENZO CHIM)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 4 DE MAYO DE 2013

OBAMA: UN NUEVO MÉXICO EMERGE

Ante más de 800 estudiantes mexicanos, Barack Obama, presidente de Estados Unidos (EU), sostuvo que “un nuevo México está emergiendo”, y ante el progreso dinámico que vive, que incluye una ambiciosa agenda de reformas, está tomando el lugar que le corresponde en el escenario mundial, por lo que es momento de fortalecer la alianza económica bilateral pues, dijo, “queremos ser socios del éxito de este país” y juntos ser competitivos ante otros mercados del mundo. Definió cinco áreas en las que su administración considera que en la agenda “se puede hacer más” con México: expansión del comercio; incremento de la producción en diversas áreas; apostar por una economía verde y futuro energético; una nueva asociación en educación superior, y forjar nuevas alianzas para la innovación e investigación en sectores como el aeroespacial, tecnologías de la información, nanotecnología, biotecnología y robótica. Obama destacó que en esta visita de trabajo a México, acordó con Enrique Peña Nieto, presidente de la República mexicana, que “la relación de nuestras naciones no debe definirse por las amenazas que enfrentamos, sino por la prosperidad y la oportunidad que podemos generar juntos”. En el panorama que planteó de México y el potencial de la relación binacional, los jóvenes son clave. Obama reconoció la contribución de los inmigrantes a su país. De hecho, admitió que “sin el fuerte apoyo de los latinos, entre ellos muchos estadounidenses de origen mexicano, yo no estaría hoy como presidente”. Reiteró su optimismo de lograr una reforma migratoria este año, pero destacó que “la solución a largo plazo para el reto de la inmigración ilegal es un México creciente y próspero que cree más puestos de trabajo y oportunidades para los jóvenes aquí”. En el tema de la seguridad, insistió en reconocer que buena parte de la violencia que enfrenta México es por la demanda de drogas en su país, aunque expuso que no cree que su legalización sea la respuesta. Además, Obama refrendó su compromiso de buscar un esquema de control de armas. En el Museo Nacional de Antropología, como parte de su segundo y último día de trabajo en nuestro país, llamó a los mexicanos y a los propios estadounidenses a poner fin a las actitudes aferradas a los viejos estereotipos que sólo dificultan el hecho de poder progresar juntos. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, SILVIA OTERO; REFORMA, P. 1 Y 6, SILVIA GARDUÑO; EXCÉLSIOR, P. 1, 6 Y 7, IVÁN SALDAÑA)

EN SEGURIDAD, RENOVADO ENFOQUE: MEDINA MORA

Los gobiernos de México y Estados Unidos ratificaron la continuidad de la Iniciativa Mérida, que no cambiará de nombre, pero con ajustes, con elementos nuevos que pondrán acento en la prevención y fortalecimiento de capacidades institucionales, como parte del “relanzamiento” de una relación con un énfasis económico, que tiene un objetivo claro: alcanzar la integración que convierta a ambos países en la región “más competitiva y dinámica del mundo”. Eduardo Medina Mora, embajador de México en Estados Unidos (EU), consideró que los acuerdos alcanzados, previos a la reunión de los presidentes son de alto nivel; También calificó como relevantes las decisiones tomadas por Barack Obama, presidente de EU, y Enrique Peña Nieto, presidente de México, en su encuentro del jueves pasado, y refirió que debe haber claridad de objetivos y de la ruta que se debe seguir para alcanzar las metas establecidas.(EL UNIVERSAL, P. 1, SILVIA OTERO)

LEGISLADORES ADEUDAN 3.9 MDP DE CUOTAS AL PRD

Diputados federales y senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) han incumplido con el pago de cuotas a su partido por casi cuatro millones de pesos a las arcas del instituto político. La deuda de diputados federales del PRD desde que se inició la Legislatura en septiembre pasado, asciende a tres millones 27 mil 589 pesos, mientras que los senadores perredistas adeudan 927 mil 395 pesos. Esto arroja un total de tres millones 954 mil 985 pesos, que adeudan los legisladores del sol azteca en ambas cámaras, y que pertenecen a diversas corrientes. (EL UNIVERSAL, P. 8, RICARDO GÓMEZ Y HORACIO JIMÉNEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 4 DE MAYO DE 2013

DAÑO A RECTORÍA NO DEBE QUEDAR IMPUNE: NARRO

José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), afirmó que los daños a la Torre de la Rectoría no deben quedar impunes, ya que se presentaron los elementos suficientes en tiempo y forma para que las autoridades actúen por los daños causados por quienes tomaron las instalaciones. “Hay elementos previos contundentes que fueron presentados en tiempo y forma, que son absolutamente suficientes para que se actúe. Mencionó que tras la entrega de las instalaciones, las autoridades se encuentran valorando los daños causados al inmueble, así como las pérdidas materiales tanto a la Torre de la Universidad, como los bienes del personal que labora en las instalaciones. (EL UNIVERSAL P. 4, MARCOS MUEDANO Y NATALIA GÓMEZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

BAJO RESERVA

La primera trifulca legal en tribunales electorales está a la vuelta de la esquina. La bancada del PRI en San Lázaro prepara los documentos para llevar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación un reclamo por la negativa de los coordinadores parlamentarios del PAN, Luis Alberto Villarreal, y del PRD, Silvano Aureoles, a designar en el pasado periodo ordinario de sesiones del Congreso al nuevo consejero del Instituto Federal Electoral. Con una resolución favorable, nos dicen, el líder de la bancada priísta, Manlio Fabio Beltrones, podría empujar hacia un periodo extraordinario de sesiones para desahogar el tema. ¡Hagan sus apuestas, señores!(EL UNIVERSAL, P. 2, OPINIÓN)

SALA MONTERREY

AVALA TEPJF CANDIDATURAS PLURINOMINALES DEL PAN

La Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que las candidaturas del Partido Acción Nacional (PAN) en la entidad, se mantendrán sin cambios, pues los quejosos no ratificaron el proceso de impugnación presentado a ese organismo federal. Francisco Javier Trejo Reyes, Leonel Gerardo Cordero Lerma, Rebeca López Sandoval, José de Jesús Álvarez Rodríguez, María Guadalupe Rivas Almaraz, Antonia García Alcalá y otros seis militantes del PAN impugnaron el proceso interno del blanquiazul, bajo el argumento que las posiciones dos y tres de la lista de plurinominales debía contemplar la participación de la militancia y no la designación directa. Los magistrados determinaron que los recursos se contemplaron como “no presentados”, pues aún con la notificación, no entregaron los documentos solicitados, por lo cual no se resolvió el fondo del asunto. Con ello se ratificaron los lineamientos para la selección de las dos posiciones de representación proporcional, que emitió desde un principio los órganos del PAN en Zacatecas, mismos que fueron avalados anteriormente por el Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Zacatecas (TJEZ). (NTRZACATECAS.COM, VÍCTOR MARTÍNEZ)